



～今年度のキャッチフレーズは「活力と融和」～

先日行われた全校集会において、新しい年号「令和」について話しました。

新元号の「令和」は、8世紀に完成し、さまざまな身分の人が詠んだ4500首以上を収録している日本最古の和歌集『万葉集』の梅花の歌を出典としています。

初春の令月にして
 気淑く風和らぎ
 梅は鏡前の粉を披き
 蘭は珮後の香を薫らす (『万葉集』梅花の歌)



意味：人々が美しく心を寄せ合う中で、文化が生まれ育つ。

梅の花のように、日本人が明日への希望を咲かせる国でありますように。

現1年生は令和元年度入学生、そして現3年生は令和元年度卒業生となります。まさに歴史の大きな変換点に中学校生活を送ることになりますので、これまでの日本の歴史をふり返り、よく学ぶとともに、自分の生き方を改めて考える好機としてほしいです。「令」には「清く美しく」という意味があります。生徒たちが清く美しい生き方を追求することを願っています。

昨日、4月25日にはPTA授業参観・総会・学年懇談会が開催されました。保護者の皆様には、ご多忙のところご出席いただきまして誠にありがとうございました。また、総会の運営にあたってくださった議長団の皆様、大変お世話になりました。(写真上：総会全景、下：本部役員・各委員会委員長・議長)



総会の場でもあいさつ申し上げましたように、本校の教育活動において最も大切にしたいことは「活力と融和」です。生徒一人一人が明るく元気に学校生活を送り、自己実現を図っていくよう、職員一同精一杯努めて参ります。また、教育効果を高めるためには、生徒同士、教員同士、そして生徒と教員との人間関係が良好であり、信頼や尊敬に裏付けられたものでなければなりません。昨今、深刻ないじめの問題がマスコミ等で取り上げられておりますが、いじめなどは最もおろかで情けない行為であり、本校ではあってはならないものだと思います。この学校に集う者全員が互いに敬愛の念をもって接し、「融和」の精神で高め合うことができれば、いっそうすばらしい学校になると確信しています。保護者の皆様には、今後とも本校教育への特段のご理解とご協力をお願いいたします。



さて、本校では生徒会本部による活動のひとつとして、「あいさつ日本一の学校」を目指した取組をしており、毎朝のあいさつ運動はそのひとつです。このような取組の成果として、地域の多くの方々から、本校生徒のあいさつのすばらしさに対する賛辞の言葉をいただいております。折しも昨日、ある男性から本校に電話をいただきました。内容は、「登校中の3年生女子生徒2名が横断歩道のところにいたので停車したところ、その生徒たちが横断した後にとっても礼儀正しく礼をしてくれて大変感激したのでその気持ちを伝えたいと思って学校に電話した」というものです。このような生徒たちが本校にいることを大変誇らしく思うとともに、今後さらにすばらしいあいさつのできる学校を目指していきたいと思っております。



【学級役員任命 4月12日（金）】

学級役員任命式では各学級の前期役員が任命されました。学級の代表として、さらには学年・学校の代表として活躍することを期待しています。



【避難訓練 4月12日（金）】

避難訓練後に消防署の方から講話をいただきました。その中で、本校生が真剣に取り組んでいたことに対してお褒めの言葉をいただきました。中学生の身体能力や判断力・行動力があれば、積極的な火災予防、危険のない範囲内の消火活動への協力などもできます。自分を守り、家族を守るようにしてください。



【技術科 栽培の授業】

あだたらの里直売所店長の矢吹吉信さんを特別ゲストに迎えて、2学年の栽培の授業を行いました。希少価値のある高級食材を育てて農業振興に努めておられる方の、ていねいでわかりやすい説明と実技指導によって、たくさんの苗を植えることができました。大きな実りがありますように。



【修学旅行 4月22日（月）～24日（水）】

東京・鎌倉・千葉方面に2泊3日で修学旅行に行ってきました。首都東京の機能、鎌倉での武士政権の様子、東京ディズニーリゾートでの楽しいひとときなど、一生の思い出になったことでしょう。PTA授業参観では、3年生たちが映像を示しながら楽しく報告していました。

学区内にクマ出没！！

すでに連絡メール等でお知らせいたしましたように、学区内でのクマ出没の情報が寄せられています。クマに遭遇してしまった場合には、大声を出してもそれがクマを威嚇することになってしまうといわれています。また、「寝たふり」をしてもだめだともいわれています。つまり、遭遇してからの効果的

＜5月の行事予定＞

日	曜	行事予定
1	水	即位の日
2	木	国民の休日
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	短縮、下校完了18:00、PTA整備・厚生・教養委員会、防火診断安全点検
8	水	見学旅行（1・2年）※3年給食あり
9	木	歯科検診（1・2年）
10	金	生徒会総会、全校集会、月曜日の授業
11	土	春の全国交通安全運動
12	日	
13	月	Hyper-QU検査、内科検診（2年）
14	火	県北陸上競技大会 ※お弁当の日
15	水	県北陸上競技大会 ※お弁当の日
16	木	耳鼻科検診、PTA校外生活委員会
17	金	心電図・血液検査（1・3年）、専門委員会②
18	土	
19	日	PTA奉仕作業①
20	月	職員会議、内科検診（1年）※部活動中止
21	火	※部活動中止
22	水	運動器検診 ※部活動中止
23	木	PTA教養委員会
24	金	中間テスト
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	学校評議員会①
30	木	眼科検診
31	金	選手壮行会、全校集会

効果的な対処法はないということです。一方で、クマはとても臆病であり、人間の声や物音が聞こえると、人間との距離を保つような回避行動をとるようです。ですから、できる限り複数で行動し、声や音を出して、クマが近づかないようにすることがよいようです。今後も十分ご注意ください。「広報にほんまつ」5月号P. 30にも対処法が掲載されておりますので参考にさせていただきます。

